

Les élèves de l'IATA envoyés en zone de guerre

par

Elise Graff

Publié le 20 Septembre 2024 à 16:27

Soldats, médecins, civils... le temps d'une matinée, l'IATA, à Namur, a pris des allures de zone de guerre. Un jeu de rôle grandeur nature a été organisé par la Croix Rouge de Belgique. Le but ? Sensibiliser les élèves aux règles qui régissent les conflits, à savoir le Droit international humanitaire. Mais aussi ouvrir les discussions et apaiser les craintes que certains peuvent avoir en étant confrontés aux images parfois violentes diffusées dans les médias et sur les réseaux sociaux.

Il ne faut pas perdre une seule seconde. Les élèves de l'IATA ont des vies à sauver ! Le temps d'une matinée, ils ont été envoyés en zone de conflit, avec différents rôles à incarner. Lyne Freyman se trouvait du côté de l'aide humanitaire.

Ici, il y en avait un qui ne respirait plus. Donc on m'a dit "il est mort", et du coup, on l'a laissé là pour l'instant. On a été voir les autres pour savoir comment ils allaient. On a vu une jeune fille qui s'était pris une balle alors qu'elle n'avait rien demandé. Et du coup, on l'a prise. On est venu, on lui a fait un garrot mais vu qu'on n'avait pas de sang, on a pu faire que ça.

A l'origine de cette expérience immersive appelée Raid Cross, la Croix Rouge, qui cherche à sensibiliser les plus jeunes. Fanny Monsinjon, chargée de communication au Service Éducation à la citoyenneté mondiale et au Droit international humanitaire de la Croix-Rouge de Belgique, explique :

On veut les amener à réfléchir, à se questionner, à réagir et leur donner des outils pour comprendre la réalité de ces conflits-là. Et on veut aussi leur expliquer à travers ce jeu qu'il existe des règles dans la guerre, que tout n'est pas permis. Ce sont les règles du Droit international humanitaire.

Attentive et impliquée dans son rôle de médecin, Ellora Saczuk a retenu un principe majeur.

Il ne faut pas prendre en compte le fait que la personne soit dans l'autre camp ou dans le nôtre. Il faut juste prendre le cas le plus grave, le soigner et puis après passer aux cas moins graves.

Cette opération, qui a rassemblé une centaine d'élèves de 2ème et 4ème secondaire s'inscrit pleinement dans le projet pédagogique de l'école, qui se veut alternatif en mettant les élèves en action. La professeure d'histoire-géo, Velantine Thiry, raconte :

On va exploiter tout ce qu'ils vont apprendre aujourd'hui en classe, que ce soit dans le cours d'histoire, de géographie, d'art, de religion, ou de français. On va essayer de faire tout un projet transversal autour de ça pour arriver à pouvoir exposer toutes les productions des élèves en fin d'année.

Ce qui permettra d'ouvrir les discussions entre les élèves et leurs professeurs. Notamment quant aux conflits actuels sur lesquels ils sont parfois mal informés.

Ils sont tout le temps exposés à des images choquantes. Et donc, il y a des questions, parfois des craintes. Et c'est important de pouvoir en discuter et répondre à toutes leurs questions via l'école.

Ces Raid Cross sont proposées gratuitement par la Croix Rouge aux jeunes de 12 ans et plus. Toutes les informations sur le site officiel, en cliquant [juste ici](#).

Elise Graff

Bouké le 20/09/2024